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                              会  議  録 

会議の名称 第３次戸田市都市マスタープラン策定にかかる地域別懇談会（美女木地域） 

開 催 日 時 令和７年１月１１日(土) １５：００～１７：００ 

開 催 場 所 西部福祉センター ３階大会議室 

出 席 者 参加人数１４名 

事  務  局 

【戸田市 都市整備部 都市計画課】 

今泉課長、宇田主幹、堀江主任、早間主事補、笠原技師 

【セントラルコンサルタント株式会社】 

 

内   容 

第３次戸田市都市マスタープランの地域別計画（美女木地域）について 

（前半） 資料説明 

（後半） 意見交換 

会 議 結 果 別紙（会議の経過）のとおり 

会議の経過 別紙（会議の経過）のとおり 

会 議 資 料 

・次第 

・資料１ 第３次戸田市都市マスタープランの地域別計画（美女木地域） 

・事前意見記入シート 
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 (会議の経過) 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

出席者 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

出席者 

 

 

 

事務局 

 

 

１ 開会 

（事務局開会挨拶） 

（資料及び議題の確認） 

（今泉課長挨拶） 

 

２ 議題 

第３次戸田市都市マスタープランの地域別計画（美女木地域）について 

（資料１に基づき、事務局より説明） 

 

（事前意見記入シートのテーマに分けて意見交換） 

【テーマ１：防災について】 

向田地区は避難所までの移動に時間がかかるため、周辺マンションのエン

トランスを一時避難で利用している。水害時の災害用備品は避難所にのみ

配布できると聞いたが、町会と協定している一時避難場所(マンション等)

にも物資を支給できるようにしてほしい。 

この制度は、４年前の防災ワークショップでマンションの管理組合と折衝

して協定を結んでいる。是非、物資支給の体制を整えてほしい。 

 

備品管理の側面から民間施設への配備は困難な部分もあると推察するが、

ご意見を受けた旨を危機管理課に共有させていただく。 

 

町会加入しない住民がいるために居住人数を把握できない集合住宅等があ

るが、災害時の対応に備えるためにどう把握したらよいか。市で現状を把

握しているのか。 

 

提供情報は保有管理していない。また、町会加入は強制ができない状態で

ある。いただいたご意見は協働推進課に共有する。 
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発言者 議題・発言内容・決定事項 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

出席者 

 

 

 

事務局 

 

 

 

出席者 

 

 

 

 

 

出席者 

荒川氾濫時はどの辺りの堤防が決壊して、美女木地域は何分後に何ｍ程度

浸水する想定なのか。 

 

戸田橋を破堤点として（下流下水事務所と同様）１０時間で美女木に到達

し、全域浸水までは１２時間、美谷本小学校では１．８ｍの浸水を想定し

ている。なお、水害避難については、原則、事前に市外の高台エリアに避

難していただくことを想定している。 

 

【テーマ２：土地利用について】 

交通環境について、現状は路上駐車が非常に多く、自転車専用レーンを作

っても無駄になる可能性がある。対応を警察と調整してほしい。 

 

承知した。担当課にも共有する。 

 

集合住宅が増え、ごみ置き場のごみ量が増加しているが、道路の交通量も

増えると事故の原因になり得るため、市からも安全性を考慮した設置位置

の指導を検討してほしい。 

 

状況については承知した。市も町会の活動を支援できるように担当課にご

意見を共有する。 

 

【テーマ３：公共交通について】 

向田地域はＴＯＣＯバスも含め全くバスが走っていないため、さいたま市

南区の内谷６、７丁目と連携して署名活動をした。運転手不足の問題から

なかなか難しい現状にあると思うが、マンションが増築されバス需要はあ

る。また、ＴＯＣＯバスの利用者が少ないのは往復がないからと考えられ

るので、路線の見直しも検討してほしい。 

 

新大宮バイパス西側は、ＴＯＣＯバスの路線やバス停が少なく、駅までの
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発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

出席者 

 

 

 

 

出席者 

 

 

出席者 

 

 

 

事務局 

 

 

 

出席者 

アクセスが遠くなっている。ＴＯＣＯバスのルート再編も検討できるので

はないか。 

 

高齢者が買い物に行けるようにＴＯＣＯバスで買い物専用ルートがあると

よい。 

 

ＴＯＣＯバスや公共交通の利便が良くないと感じられていることは認識し

ている。ＴＯＣＯバスは経営状況だけでなく運転手の担い手確保も大きな

課題になっている。現在、市で地域公共交通計画を策定中であるため、担

当課にもご意見を共有させていただく。 

 

【テーマ４：公園及び河川等（都市施設）について】 

向田地区のリサイクルフラワーセンターは一部の方の利用にとどまってい

る。町会には子どもは多いが地域内に公園が少ないので、フラワーセンタ

ーの周知を行ってほしい。住民の方々が利用できる施設・公園等をつくっ

てしてほしい。 

 

向田児童遊園地は大きくないので、市政座談会にて３年ほど公園の新規整

備の要望を出しているが、土地がないという回答をいただいている。 

 

美女木２丁目に公園が３つ（外仲田公園、新田公園、美女木公園）あり、

外仲田公園と新田公園には大木があるため維持管理に手間がかかる。地域

内でスポーツができるように、大木をなくして広い空間にしてほしい。 

 

公園内の整備に関しては、市の公園リニューアル計画をもとに、順次、担

当課にて地域とのワークショップなどを開催して要望を踏まえた整備を行

っている。町会より市にご要望いただきたい。 

 

美女木８丁目の番匠免公園は、秋になると葉がつまるという周辺からの苦
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発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

出席者 

 

 

 

事務局 

 

 

 

出席者 

 

 

 

 

出席者 

 

 

 

出席者 

 

情により、公園リニューアル計画で大木をほとんど伐採する。 

また、緑化が大事だと主張しているが、美笹西通りのところなど、道路の

街路樹はたくさん切っているように感じる。なお、美笹西通りは自転車道

の整備の際にガードレールを撤去するという通学路として適切ではない話

があった。今後、整備を行う際は関係課とよく連携を図って、様々な視点

で検討していただきたい。 

 

整備に関して承知した。本マスタープランの策定においても、関係課との

調整を十分に図って、実効性や有用性の高い内容を整理していく。 

 

公園を利用する子供など少なくなってきていて、公園の機能が無駄になっ

ているところもある。プールの整備や砂埃対策など需要に合わせた整備を

進めてほしい。 

 

公園は個別に利用実態が異なるので、町会からのご意見を伺いながら今後

の方針を検討していきたい。 

 

【その他】 

ＴＯＣＯバスなどの交通利便が良くないことから、買い物が大変で移動販

売車の要望が出ている。買い物難民がいることを理解いただきたい。販売

店まで自分で買いに行くことが望ましいが、補助体制として移動販売車も

検討している。 

 

美女木は上戸田・下戸田より人口が少なく、町会への加入者が少ないた

め、財政難により２０年後は存続できない可能性もある。複数町会がまと

まれる公民館などあればよい。 

 

「上位・関連計画との整合」とあるが、都市マスの上位計画とは何か。 
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発言者 議題・発言内容・決定事項 

事務局 

 

 

 

出席者 

 

事務局 

 

出席者 

 

 

 

 

 

出席者 

 

 

 

事務局 

 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

出席者 

 

市の最上位計画である戸田市第５次総合振興計画、また、県の都市計画の

基本的方針である埼玉県５か年計画や戸田都市計画区域の整備、開発及び

保全の方針等がある。 

 

人と自転車が安全に新大宮バイパスを横断できるようにしてほしい。 

 

道路環境の安全性の確保に努めていく。 

 

美女木７丁目は、道満グリーンパークから北戸田駅までの道路が車渋滞で

バスの遅延が発生する。また、歩道もないので危険である。美女木地区の

他の道路もバイパスにつなげるなど、車通りをスムーズにするような誘導

を進めてほしい。一方通行にするなど経路の改善でも対応できることがあ

る。 

 

マラソン大会は来場者が多いが、交通誘導によって帰りは外環方面に抜け

るようアナウンスしているため、かなりスムーズに流れているように感じ

た。通常時にも活用できるのではないか。 

 

現状は既存道路を新たにバイパスにつなげる計画はないが、地域の要望と

して庁内で共有させていただく。 

 

災害時の対策として、単身高齢者について町会では把握しきれていない

が、市から連絡を取れているのか。 

 

民生委員の見守り活動で年数回訪問している。避難については危機管理防

災課に確認する。 

 

計画策定までに進捗の報告はあるか。 
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発言者 議題・発言内容・決定事項 

事務局 今後は検討会議で議論を行い、来年秋ごろのパブリックコメントで公表す

る。また、会議の記録を作成し、参加者に共有させていただく。 

 

３ 閉会 

（事務局閉会挨拶） 

 

以上 

 


